

**CON AMLO REBASARON 142% SU PRESUPUESTO**

# El 2º piso de la 4T tendrá *Mañaneras*

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció que replicará el esquema de conferencias del presidente López Obrador; especialistas consideran que debe imprimir su propio sello. Un análisis de **24 HORAS** al presupuesto del Cepropie, cuya principal función es la producción de las ruedas de prensa, arroja que desde el inicio del sexenio y hasta junio pasado se detectó una erogación de 301 mdp más a lo aprobado por los diputados. El TEPJF resolvió 157 impugnaciones de 2019 a 2024 que involucran directa o indirectamente a estas conferencias **MÉXICO P. 3**

**CONFERENCIAS DEL PRESIDENTE REBASAN 142% DE LO APROBADO POR EL CONGRESO**

## Sheinbaum continúa legado de AMLO con las *Mañaneras*

**Análisis.** Expertos aseguran que los retos para la futura Presidenta de México será crear una identidad y narrativa propia

KARINA AGUILAR Y ÁNGEL CABRERA

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció que una vez que asuma el cargo replicará el mismo esquema del presidente Andrés Manuel López Obrador con respecto a sus conferencias matutinas, asegurando que a las 07:00 horas de lunes a viernes dará su conferencia de prensa.

“Ya tomé la decisión de las 06:00 de la mañana el gabinete de seguridad y a las 07:00 la *Mañanera*”, informó.

Advirtió que sus adversarios la van a criticar “pero organiza mucho el día, iniciar muy temprano, tener el informe y después dedicarse a tener las reuniones para los avances de los diferentes proyectos”.

No obstante, los expertos llaman a Sheinbaum a crear su propia identidad y narrativa.

“Mantener la misma estructura de comunicación política que actualmente tiene el presidente López Obrador con conferencias mañaneras diarias tendrá diversos retos para la futura presidenta de México”, señaló Armando Zacarías Castillo, Jefe de departamento de estudios Políticos del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades (CUCSH) de la Universidad de Guadalajara (UDG).

En entrevista con **24HORAS**, el especialista en comunicación política dijo que uno de los principales retos de Sheinbaum es que “no se podrá realizar de una manera automática la sustitución de la persona en primer lugar y en segundo lugar la sustitución del discurso” con el cambio de gobierno.

Consideró que debe haber un ejercicio “extraordinariamente muy fino por parte de la presidenta, en la construcción de la identidad que va a querer generar a través de este ejercicio de comunicación hacia el exterior”.

Sobre la construcción de la narrativa que



tendrá en sus conferencias diarias, destacó que “no es lo mismo Claudia Sheinbaum como virtual presidenta electa con el acompañamiento del presidente Andrés Manuel López Obrador a Claudia Sheinbaum, presidenta, sin ese acompañamiento”.

Ante ello, la futura presidenta deberá articular la construcción de la personalidad y la elaboración de una narrativa que vaya fijando una agenda.

#### SIN AUSTERIDAD

El costo de la producción y organización de las conferencias *Mañaneras* rebasó los 511 millones de pesos durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, con un exceso de gasto 142% respecto a lo aprobado por la Cámara de Diputados.

De acuerdo con un análisis por este medio al presupuesto del Centro de Producción de Programas Informativos y Especiales (Cepropie), cuya principal función es la producción de las conferencias matutinas, hasta junio pasado se reportaron 511 millones de pesos.

Sin embargo, a la dependencia, en el periodo 2019-2024, sólo le autorizaron 210 millones de pesos, lo que significa que gastó 142% más de lo aprobado.

Para Gustavo López Montiel, doctor en Ciencia Política de la The New School for Social Research de New York, se trata de una acción que contradice el discurso de austeridad que manejó el Presidente durante su mandato.



CARLOS GARCÍA

**COPIA.** Pese a que Sheinbaum advirtió que sus adversarios la van a criticar, aseguró que replicará las *Mañaneras* del Presidente.